

# Priva la modestia en declaración de las 6 corcholatas

**Patrimonio.** Pese a que cuentan con una larga trayectoria en el servicio público, algunos afirman llevar una vida austera sin vehículos ni propiedades a su nombre

RAFAEL MONTES  
CIUDAD DE MÉXICO

Además del vochito eléctrico de Marcelo Ebrard, cuyo valor es de 197 mil pesos, casi todas las *corcholatas* declaran un patrimonio modesto. Claudia Sheinbaum obtuvo 6 mil pesos de rendimiento en una cartera de inversión, Ricardo Monreal tiene seis cuentas de cheques y Adán Augusto López Hernández posee una Highlander.

Los dos Volvo del aguerrido izquierdista Gerardo Fernández Noroña aparecen en su declaración patrimonial, así como las tres cuentas de cheques de la *corcholata* verde, Manuel Velasco.

Pese a tener ya algunas décadas en el servicio público, la mayoría de los aspirantes a la candidatura presidencial de Morena afirma no haber construido un patrimonio personal; no se compran casas, ni vehículos... o, al menos, es lo que dicen en sus declaraciones. Otros, los menos, no niegan tener bienes.

De las seis *corcholatas*, el senador con licencia Ricardo Monreal es el que cuenta con la trayectoria más larga en la función pública, pues acumula, al menos, 35 años.

Sin embargo, de acuerdo con su más reciente declaración patrimonial, del año pasado, no posee ningún bien inmueble a su nombre. Ni casa, ni terreno, ni departamento, ni joyas, ni menaje de casa, ni obras de arte; tampoco vehículos.

Eso sí, tiene seis cuentas de cheques y percibía un salario

anual de 1.4 millones de pesos como senador.

## Terrenos y préstamos

Adán comenzó su vida pública hace tres décadas como presidente de la Junta de Conciliación y Arbitraje de Tabasco.

Según la declaración patrimonial del ex secretario de Gobernación, hecha pública en mayo, en 2022 tuvo ingresos de 6.8 millones de pesos por diferentes actividades, entre ellos un millón 635 mil por su cargo.

Afirma tener una casa de 761 metros cuadrados de construcción que compró en 2008 cuando era diputado local, con un valor de 8.3 millones de pesos, y un terreno de 6 mil 956 metros cuadrados que adquirió en 2020, ya como gobernador de Tabasco, con un valor de un millón.

Además, reportó dos vehículos, ambos adquiridos de contado: un Jetta que compró en 2015 y una camioneta Highlander en 2013. También dijo poseer en préstamo o comodato una casa, de la que no dio detalles.

## Un vochito y joyas, nada más

Ebrard, quien empezó su vida pública hace 30 años en la Secretaría de Gobierno del Departamento del DF, tuvo en 2022 un ingreso anual de 1.6 millones de pesos por su cargo y 1.4 millones de pesos por otras actividades que no se especifican en la versión pública de su declaración.

Pero, aparentemente, no gasta en hacer crecer su patrimonio;

reportó poseer una casa de 362 metros cuadrados de terreno que le fue donada en 2017 y una colección de bienes que heredó en 2004 y 2020.

Su herencia se compone de obras de arte valuadas en 3.9 millones de pesos, colecciones de diversos objetos con valor de 2.5 millones y joyas por 2.8 millones.

Afirma no tener autos, salvo el Volkswagen modelo 1992 que usa en su gira y, apuntó, recibió en donación en octubre pasado.

Sheinbaum declaró tener 28 años en el servicio público, desde que en 1995 inició como investigadora del Instituto de Ingeniería de la UNAM.

Su última declaración patrimonial pública señala que tuvo un ingreso anual de un millón 132 mil pesos por su cargo como jefa de Gobierno de CDMX y 6 mil 404 pesos de rendimiento de una cuenta de inversión.

Dice no tener inmuebles a su nombre, ni muebles, joyas, obras de arte, colecciones u otros objetos personales. Tampoco vehículos propios.

Sin embargo, posee 8 por ciento de acciones en la empresa Eli Cami y Cía y 8 por ciento en Sintacrom de México, además de una cuenta de cheques y un fondo de inversión.

Velasco, quien inició su vida pública hace 22 años como diputado local en Chiapas, declaró no tener patrimonio propio, solo su ingreso como legislador que asciende a 1.4 millones de pesos anuales y tres cuentas de che-

ques, de las que no dio montos.

Fernández Noroña ingresó al servicio público en 2004 e informó tener un depa de 90 metros cuadrados que compró a 460 mil pesos en 2005, un Volvo del 2012, una cuenta bancaria de ahorro y en comodato otro auto; sus ingresos en 2022 lo integran su salario y percepciones por servicios profesionales y por su canal de YouTube. —

Ricardo es el que tiene más tiempo en la función pública, pues acumula, al menos, 35 años



## Aspirantes austeros

La mayoría de los aspirantes morenistas a la candidatura presidencial asegura no haber construido un patrimonio personal

● Valor del patrimonio



**Marcelo Ebrard**  
Trayectoria: 30 años



**Adán Augusto López**  
Trayectoria: 30 años



**Gerardo Fernandez Noroña**  
Trayectoria: 19 años

### PATRIMONIO DECLARADO

**Ingresos:**

- 1.6 mdp anual
- 1.4 mdp otras actividades
- Vocho eléctrico
- 197 mil pesos
- Casa de 352 metros cuadrados Donada
- Obras de arte
- 3.9 mdp
- Colecciones de objetos
- 2.5 mdp
- Joyas
- 2.8 mdp
- Volkswagen
- 197 mil 200 pesos

**Ingresos:**

- 6.8 mdp
- 1.6 mdp cargos público
- 789 mil pesos actividad industrial
- 3.6 mdp otros ingresos
- 687 mil fondos de inversión
- 101 mil 619 pesos otras actividades financieras
- Casa 761 m2
- 8.3 mdp
- Terreno 6,956 m2
- 1 mdp
- Jetta
- 283 mil 568 pesos
- Camioneta Highlander
- 557 mil 200 pesos

**Ingreso:**

- 1.07 mdp anuales
- 278 mil pesos por servicios profesionales
- 661 mil pesos por su canal de YouTube
- Departamento 90m2
- 460 mil pesos
- Automóvil Volvo
- Una cuenta bancaria de ahorro



**Claudia Sheinbaum**  
Trayectoria: 28 años



**Ricardo Monreal**  
Trayectoria: 35 años



**Manuel Velasco**  
Trayectoria: 22 años

### PATRIMONIO DECLARADO

**Ingresos:**

- 1.1 mdp anual
- Cartera de inversión
- 6 mil 404 pesos de rendimiento

**Ingreso:**

- 1.4 mdp anual

**Ingreso:**

- 1.4 mdp anuales

● FUENTE: Plataforma Nacional de Transparencia y Declaranet ● INFORMACIÓN: Rafael Montes ● GRÁFICO: Moisés Butze

